
为20万奖金 一男子钻研法律热衷举报
花数万元买猪肉脯诉“ 短斤缺两” 厂家斥其“ 职业打假”
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“ 实验式”称重 一盒少掉50克
在昨天的庭审现场，杨海洋哼哧哼哧扛

着一个装满礼盒的大纸箱，坐上了原告席。
2005年以来，这到底是由他提起的第

几场买卖合同纠纷案状告厂家，他自己也
说不清准确的数字。这场诉讼中，他的“ 对
手”则是商场与厂家委托的职业律师。

今年年初，杨海洋在位于徐家汇太平
洋百货的美珍香猪肉脯连锁店花费数万
元一口气买下十盒猪肉脯礼盒。捧回家拆
开第一盒，厨师出身、酷爱品尝各地美食
的他拿在手里一掂，立刻感觉“ 分量不
对”：“ 礼盒外包装上标注含量450克，散
包装这40多片加在一起肯定不足一斤。”

杨海洋拿出三四片裹着真空塑料包
装的猪肉脯，绘声绘色地向法庭讲述了他

“ 实验式”的称重过程：“ 我先用洗洁精把
40多片小包装认认真真洗干净，去油晒干
后才称的重量，一片小包装就要少1克多，
40多片光包装的分量就要少50克。我一共
买了十盒，加起来要少掉500克。”

当杨海洋言之凿凿地晒完“ 称重方
法”以此提交证据时，被告方委托的职业
律师却驳斥“ 原告这么做，打这起诉讼是
以盈利为目的。”

面对法官“ 为何一口气要买这么多”
的询问时，杨海洋的反映颇为淡定，甚至
用上了“ 对方律师的这句话与本案无关，
不予认可”的辩论专业术语，他抬着头、熟
练地回答说：“ 买礼盒是为了送礼，而且商
场当时还在做买礼盒送赠品的促销。”

“ 存货”变过期，不愿接受调解
庭审持续了一个半小时，当法官询问

双方是否愿意接受对涉案食品的第三方
检测时，戏剧性的一幕发生了。

杨海洋饶有意味地盯着对方向法官
表示，第三方检测的内容要有礼盒净含

量，还得测淀粉、山梨酸等食品添加剂。
还未等法官作答，职业律师突然使出

“ 杀手锏”：“ 我们的猪肉脯保质期只有9
个月，对方手里的十盒猪肉脯产品批次是
在2011年的8月，已经过了保质期。过期食
品无法说明问题，我们不接受检测。”

听到自己手里的“ 存货”变成过期食
品，杨海洋不相信地从纸箱里逐一拿出礼
盒比对生产日期，手中只剩下一盒2011年
11月出产的临过期礼盒。原本淡定的杨海
洋面带愠怒地对法官说：“ 我不接受法院
的调解。”

记者了解到，这场原本上月就应举行的
庭审因为厂家的种种缘故延期了近一个月。
而在今年1月底，杨海洋与厂家在本市工商
部门的调解下，原本已达成赔偿调解意见。

杨海洋对记者说：“ 被告当时一直不
同意赔偿后，把所有的产品重新更换包装
加足分量。现在，市面上已经看不到我手
里的这些包装。他们宁可花重金聘请顾问
团队来跟我打这场官司，我现在也要跟他
们‘ 杠到底’。”

苦读法律文件 每年花2000元买书
记者注意到，整个庭审过程中，杨海

洋在证据举证环节，多次熟练向法官提出
《 食品安全法》、《 产品质量法》、《 消费者

权益保护法》，相关法律条文在他嘴里更
是信手拈来。

庭审结束后，杨海洋告诉记者：“ 我每
年花在买法律书籍上的开销就要2000多
元，读法院的精选案例我可以读到半夜三
四点。”

尽管庭审现场没有给到任何判决，杨
海洋却对记者说：“ 法官的提醒我心服口
服，回家后我还会花心思研究法律文件。
七八年前，我就开始向工商部门举报企业
的违规行为。一方面，我爱好研究这些法
律、行政文件，一方面看到违规企业因为

我的发现，我的举报被‘ 扳倒’承认错误、
赔礼道歉，是我觉得人生最有意义的时
候，也是最有成就感的事情。《 食品安全
法》出台以后，尤其是去年食药监推出了
20万元的举报奖励政策，我听了的确很心
动，政府的奖励对我来说就好像是一种精
神上的保护。”

杨海洋坦言：“ 现在举报食品、药品企
业，个人要拿到退一赔十，已经越来越难，
像举报食品，一般只有过期食品才能拿到
十倍赔偿。食药监的奖励举报推了将近一
年，我一分钱也没拿到。说不想挣钱是假，
但政府的奖励也要看举报内容达到的社
会危害性。不管怎么样，这条路我还是会
坚持走下去。”

本报讯 记者 梁峰 顾金华 前天中
午12点30分许，一名未婚女子在南京东路
上的永安百货内产下了一名女婴，据悉，
该女子为1990年出生，被人发现时状况很
是危急。所幸商场工作人员及时施以援
手，并喊来救护车将两人送入医院抢救。
最终，母女俩平安无事。

前天中午，一名年轻的女子来到了南
京东路永安商厦2楼。没过多久，商厦东南
角的女厕所内，一名女婴呱呱坠地。随即，
厕所内传来“ 救命”的叫喊声。此时，正有
一名清洁工恰巧在厕所内打扫卫生，循着

这接连不断的呼喊，清洁工阿姨惊讶地看
见两条腿从隔间缝隙内伸出，同时还有头
发。看见这一异常情况，她慌忙地将隔间
大门打开，面前出现了一名浑身是血的女
子，此时她躺在地上，同时还有一名婴儿，
甚至脐带还连着。清洁工阿姨赶忙通知了
商场保安，同时其他热心市民见状拨打了
120急救电话，还有人一路奔跑来到了商
场四楼，临时取来了一块干净的台布，让
这名女子裹起来。

救护车赶到后，将女子送往了第一妇
婴医院，女孩和婴儿随后被送入一妇婴抢

救，医护人员开通绿色通道帮助分娩，最
终母婴平安。据了解，这名产妇是上海人，
1990年4月生，女婴体重2420克。事发后，
其年轻男友赶到医院一起承担抚养义务。

此外，据记者了解，每年假期是意外怀
孕的高发期。据上海市少女意外怀孕求助
热线数据统计，今年进入暑假以来，20岁以
下的意外怀孕电话咨询量明显上升，每天
平均在25个电话左右，而平时20岁以下咨询
电话平均在15-20通。专家表示，“ 家长是孩
子最好的性教育老师，父母与孩子间的及
时沟通，能有效减少意外怀孕的发生。”

2号线抢座位
引发流血斗殴

本报讯 见习记者 陈晓彬 昨天上午
8时左右，在一列唐镇前往广兰路方向的
轨道交通2号线上, 两人因为一个座位引
发斗殴事件，导致一人受伤“ 血溅当场”。
事发后，轨交警方迅速派人到场，目前涉
案人员刘某已被警方控制，事件正在进一
步调查中。

昨天上午8点10分，网友@tima_wxx
发表微博称：太暴力了，做个地铁还能看
到动刀子流血。另一位网友@tdsparrow也
发表微博感叹：“ 夏天抢座位就是一场战
争。”他同时上传了事故现场的照片。

据目击者描述，当事人刘某和俞某因为
互相挤到对方而发生争执并拳脚相加，当时
周围乘客劝架没有起到效果，之后刘某用随
身携带的装饰物刺伤俞某，导致俞某手臂背
部受伤，站在旁边的一位女乘客也遭波及。

记者从轨交警方得知，事发后，俞某
报案并前往医院自行就医，经诊断并无大
碍，涉案人员刘某已被警方控制，事件正
在进一步调查中。

东航昨又有一客机
发动机遭遇鸟击

本报讯 记者 刘春霞 昨天，东方航
空公司郑州至上海虹桥的MU5396航班，
在降落过程中飞机一个发动机被小鸟击
中，飞机最终安全降落虹桥机场。这是近
一个星期内，东航客机第二次遭遇鸟击。

“ 飞机降落时被鸟撞了，所以延误。”
昨天中午，有网友反映，由于东航一个航班
降落时遭遇鸟击，导致后续航班出现延误。

记者随后了解到，遭遇鸟击的航班
是MU5396，是由郑州新郑机场飞往上海
虹 桥 国 际 机 场 的 。 根 据 航 班 时 刻 ，
MU5396计划起飞时间为10点30分，计划
降落时间11点55分。记者在上海机场集
团网站查询发现，昨日该航班实际起飞
时间为10点50分，实际抵达虹桥机场的
时间为12点05分。

昨天下午，东航方面证实，当日郑州
至上海虹桥的MU5396航班，飞机在降落
过程中一个引擎被小鸟击中，“ 机组按程
序妥善处理，安全降落虹桥机场。”东航表
示，已调配另外一架飞机执行后续航班，
相应旅客均已妥善安排。目前，工程师已
对引擎进行检查，希望尽快修复。

佯装看病意图闯关
细心民警揭破谎言

本报讯 记者 马鈜 近日，一名在逃
人员在途经金山枫泾检查站时，佯装急于
带孩子去医院就诊试图躲避检查，未曾想
还是被细心的民警查获。

近日，金山公安分局枫泾检查站执勤民
警在对一辆牌号为浙F开头的小型普通客车
例行检查时，该车驾驶员黄某称自己急于带
孩子去医院看病所以出门的时候忘记携带
相关证件，请求民警是否能通融一下。

民警在对随车人员进行检查时发现
车内确实有一名女子怀抱着一个几个月
大的婴儿。但是细心的民警还是没有放
松对人员的检查，要求驾驶员予以配合
检查。经核查，驾驶员黄某涉嫌一起入室
盗窃案于2012年6月被浙江嘉善警方网
上追逃。

面目前，黄某已被移交浙江警方，此
案还在进一步审理之中。

到 嘴 的 一 斤
肉 因 为“ 短 斤 少
两”白白飞了，“ 吃
货男子”不肯善罢
甘休，开出退一赔
十的价码，却被厂
家称为“ 诉讼为挣
钱”。昨日，徐汇区
法 院 公 开 审 理 了
市民 杨 海 洋（ 化
名）诉徐家汇太平
洋 商 场 与 思 美 香
食品（ 龙海）有限
公 司 的 买 卖 合 同
纠纷案。

本报记者 卢燕

90后未婚女子商场分娩产下一女婴

“ 青浦豆芽加工窝点”
匿名举报者被奖5万元

目前本市首起大额投诉举报奖励为5
万元，获得奖励的是举报“ 青浦豆芽加工
窝点”的一位匿名举报者。

据介绍，现在有奖举报模式，按照两
种方式来进行发放奖金。一种是按照处罚
额度的百分比来进行发放，另外一种按照
查获案值的百分比来进行发放。这起案件
则是按照后者来进行发放的。

记者了解到，接到举报后，监管部门
会进行严格的核实。所谓核实，主要是对
举报人提供的线索进行核实，是否属实；
其次对举报人的身份还要进行核实，因为
很多是匿名举报。

今年启动的举报热线就是为了鼓励
举报，包括匿名举报。食药监部门在核实
举报人之后，举报人可以告知一个账号，
之后奖励会发放到该账号。 记者 顾金华

“ 海洋”向记者展示有关部门给他的回复。 本报记者 施培琦 摄


